

# 1

# Introduction

Le Canada et la Malaisie ont des rapports amicaux et fructueux et tous deux s'intéressent à un grand nombre de questions politiques et économiques de portée régionale et internationale.

Leur appartenance au Commonwealth, le vif intérêt et l'appui du Canada pour l'ANASE (Association des nations de l'Asie du Sud-Est), l'aide au développement et des activités de plus en plus intenses de commerce et d'investissement constituent les principaux aspects des rapports entre les deux pays qui servent de fondement à une coopération dans de nombreux secteurs. Le commerce est un élément important des relations bilatérales entre le Canada et la Malaisie, bien qu'aucun des deux n'occupe une place importante sur le marché de l'autre. Le Canada et la Malaisie participent aussi avantageusement à diverses instances économiques et commerciales d'envergure internationale, comme la Coopération économique dans la région Asie-Pacifique et les négociations commerciales multilatérales, ainsi que d'autres activités réalisées dans le cadre de l'ANASE.

Dans la présente étude, l'importance des relations économiques entre le Canada et la Malaisie sera abordée, non seulement en fonction de leur composante commerciale déterminante, mais aussi des secteurs et des projets particuliers qui ont permis de rapprocher les personnes, les institutions et les organismes commerciaux du Canada et de la Malaisie.

Dans la section 2, nous abordons la conjoncture macroéconomique actuelle de la Malaisie, de même que la perspective d'une croissance économique et industrielle soutenue à court terme dans ce pays.

La section 3 renferme une vue d'ensemble des relations commerciales entre le Canada et la Malaisie qui est présentée sous l'angle de la situation commerciale mondiale de la Malaisie et décrit l'évolution du commerce entre les deux pays, tant en termes de volume que de composition. Cette section renferme également un résumé des efforts de commercialisation des exportations du Canada en Malaisie, de même que des facilités de financement des exportations et des transactions associées.

La section 4 porte d'abord et avant tout sur le modeste programme canadien d'aide au développement de la Malaisie et en fait ressortir et en décrit les grandes orientations. Cette section renferme aussi un bref aperçu d'autres programmes connexes parrainés par l'ACDI et d'autres organismes comme le Centre de recherches pour le développement international et la Corporation Petro-Canada pour l'assistance internationale.

La section 5 porte sur les accords et sur les ententes qui existent actuellement entre le Canada et la Malaisie et qui servent de structure de base à l'expansion continue des relations économiques et commerciales. On y parle également d'un certain nombre de programmes économiques qui permettent aux deux pays de coopérer dans divers secteurs, de même que des activités de certaines provinces en Malaisie.